

衆議院予算委員会ニュース

平成 30.1.30 第 196 回国会第 3 号

1 月 30 日（火）、第 3 回の委員会が開かれました。

1 平成 29 年度一般会計補正予算（第 1 号）

平成 29 年度特別会計補正予算（特第 1 号）

- ・安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、野田総務大臣、河野外務大臣、加藤厚生労働大臣、世耕経済産業大臣、石井国土交通大臣、小野寺防衛大臣、菅国務大臣、江崎国務大臣、茂木国務大臣、杉本公正取引委員会委員長及び政府参考人並びに参考人に質疑を行いました。

（参考人）国立研究開発法人科学技術振興機構理事長 浜口 道成君

- ・安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、野田総務大臣、河野外務大臣、加藤厚生労働大臣、世耕経済産業大臣、石井国土交通大臣、小野寺防衛大臣、小此木国務大臣、茂木国務大臣、政府参考人及び河戸会計検査院長並びに参考人に質疑を行い、質疑を終局しました。

（参考人）国立研究開発法人新エネルギー・産業技術総合開発機構理事長 古川 一夫君

- ・平成 29 年度補正予算 2 案に対し、伊佐進一君（公明）、岡本あき子君（立憲）、小熊慎司君（希望）、原口一博君（無会）、藤野保史君（共産）及び遠藤敬君（維新）が討論を行いました。

- ・平成 29 年度補正予算 2 案について採決を行った結果、賛成多数をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。

（賛成一自民、公明、維新 反対一立憲、希望、無会、共産）

（質疑者及び主な質疑内容）

（基本的質疑）

大西健介君（希望）

- ・消費者庁が特定の事業者に対して 1 年間で 4 度の行政処分を実施した例はあるか、江崎国務大臣に伺いたい。
- ・ジャパンライフ株式会社に対する立ち入り検査から業務停止命令までに 1 年 3 か月もの期間を要したのは異例であり、同社に元消費者庁職員が再就職したことの影響があったものと考えているが、江崎国務大臣の見解を伺いたい。
- ・同社に対して 4 度の業務停止命令を実施する一方で、刑事告発に踏み切らないなど不十分な対応が被害の拡大につながったと考えるが、江崎国務大臣の見解を伺いたい。

今井雅人君（希望）

- ・株式会社 PEZY Computing に対する助成金支給事案について、同社への助成金支給決定における国会議員の関与の有無について、安倍内閣総理大臣及び世耕経済産業大臣に伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地売却事案について、財務省近畿財務局が新たに開示した法律相談の記録文書における、「売買金額については、できる限り学校法人との事前調整に努めるものとする」との記載の真

意について、財務省に伺いたい。

- ・財政健全化に関して、2020 年度までの国・地方の基礎的財政収支黒字化、及び 2018 年度と同収支を対 GDP 比マイナス 1 % とする歳出改革の目安は、消費税率引上げによる増収分の使途見直しに係わらず、もともと達成不可能だったと考えるが、茂木国務大臣の見解を伺いたい。

原口一博君（無会）

- ・生産年齢人口の維持及び働き方改革による将来像を具体的な数字で示す必要について、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・政府は、現在も第二次世界大戦における広島への原子爆弾投下を人類文化に対する罪悪であり、人道に対する罪であるという認識を持っているのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・憲法に自衛隊を明記した場合、フルスペックの集団的自衛権を行使することが可能となるのか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

赤嶺政賢君（共産）

- ・沖縄県で在日米軍機の事故が相次ぐ中、原因究明や再発防止策が不十分であるにもかかわらず、飛行再開を容認する日本政府の姿勢について、小野寺防衛大臣の

見解を伺いたい。

- ・ 同県宜野湾市内の保育園に在日米軍機の部品が落下したとされる事案を検証するため、普天間基地への立ち入り検査や関係者の事情聴取を求める必要があると考えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。
- ・ 航空機の運行について定めた航空法第6章を在日米軍機は適用除外とする特例法を見直す必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

馬場伸幸君（維新）

- ・ 公的年金制度の持続可能性について、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・ 賦課方式から積立方式への変更等、公的年金制度には抜本的な改革が必要であると考えているが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・ 地方議員年金の復活が検討されているという報道があるが、同年金の復活に国民の理解は得られないと考える。また、仮に地方議員年金が復活する場合、任意加入の制度とするべきであると考えているが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

（締めくくり質疑）

盛山正仁君（自民）

- ・ 時間外労働の上限規制の適用等を導入するに当たり荷主や施主に対して、国が働きかける必要があると考えるが、石井国土交通大臣の見解を伺いたい。
- ・ 働き方改革を実現するためには、事業者や労働者の意見を大臣自らが聴く必要があると考えるが、加藤勝信厚生労働大臣の見解を伺いたい。
- ・ 事業者と労働者に受け入れ可能なワーク・ライフ・バランスの実現が必要と考えるが、安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。

本多平直君（立憲）

- ・ 政治団体が購入した手帖を政党支部が無償で寄附を受け、選挙区民に対して配布する行為の政治的・道義的な責任について、茂木国務大臣の見解を伺いたい。
- ・ 米軍機の事故が多発した場合、米軍の同意なしで捜査できるように日米地位協定を改定すべきと考えるが、河野外務大臣の見解を伺いたい。
- ・ 平成 29 年度補正予算において巨額の防衛費が計上された理由について、小野寺防衛大臣に伺いたい。

稲富修二君（希望）

- ・ 概算要求をされたものの平成 30 年度予算に計上されず、平成 29 年度補正予算に計上された事業数について、麻生財務大臣に伺いたい。

て、麻生財務大臣に伺いたい。

- ・ 新税の国際観光旅客税の使途に関する基本方針は漠然としているため、平成 31 年 1 月の導入前に使途の明確化を図る必要があると考えるが、麻生財務大臣の見解を伺いたい。
- ・ 新税の国際観光旅客税は、行政の業務量を増やすなど、行政改革に逆行すると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

柚木道義君（希望）

- ・ 「総理」という書籍の著者が準強姦罪の捜査対象であることを認識していたのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・ 同書籍の著者が株式会社 PEZY Computing の顧問に就任したことの報告を受けているか安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・ ワンストップ支援センターの拡充、性暴力被害者支援審議会の設置等により、性犯罪や性暴力被害対策の充実を図る必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の決意と所見を伺いたい。

原口一博君（無会）

- ・ 株式会社 PEZY Computing が事業者に選定されたプロセッサ開発事業の成果について、新エネルギー・産業技術総合開発機構（NEDO）に伺いたい。
- ・ 学校法人森友学園に対する国有地売却事案について、平成 28 年 3～4 月ごろに録音されたとされる音声データで会話が確認される近畿財務局職員の氏名を伺いたい。

藤野保史君（共産）

- ・ ノーベル平和賞を受賞した ICAN のフィン事務局長との懇談が、日程上の都合で実現できなかったことに対する安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。
- ・ ノーベル平和賞の授賞式における、広島市の被爆者であるサーロー節子氏の「核兵器は必要悪ではなく絶対悪」と言う発言について、安倍内閣総理大臣の所感を伺いたい。
- ・ 唯一の戦争被爆国として、被害者に寄り添うという立場から、核兵器禁止条約の採択が必要であると考えているが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

杉本和己君（維新）

- ・ 少子高齢化等の国難の状況に対する安倍内閣総理大臣の政治姿勢を伺いたい。
- ・ フランスを始め欧州で実績を上げる少子化対策を検討

していく考えがあるか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。